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Célébrons les personnalités SORELOISES 

de 2024 !
Voici venu le temps des Fêtes et celui de célébrer, pour 
une neuvième année consécutive, des gens de chez 
nous qui ont marqué particulièrement l’année 2024 
dans leur domaine d’activité respectif. CJSO 101,7 FM est 
fière de vous présenter « Les Personnalités 2024 CJSO », 
une émission gala enregistrée le 10 décembre dernier à 
la salle communautaire de l’édifice municipal de Sainte-
Anne-de-Sorel. Vous pouvez découvrir ces personnalités 
dans cette publication spéciale ainsi que par l’émission 
qui sera diffusée à la radio et sur YouTube. Il se passe de 
belles choses dans notre région et vous constaterez à 
quel point il existe ici du talent : voici donc des rencontres 
avec des personnes œuvrant dans différents domaines 
que nous tenons à célébrer.

Notre équipe a décerné le titre de personnalité de l’année 
à ces Sorelois et Soreloises pour s’être particulièrement 
distingués cette année, en accomplissant des réalisations 
particulières qui contribuent à dynamiser notre milieu. 
Et même si certains n’habitent peut-être plus dans notre 
région, ils la font rayonner sous d’autres cieux. Leur 
parcours et leurs accomplissements sauront sans nul 
doute vous inspirer et raviver votre fierté d’appartenir 
à la collectivité soreloise ! Pour mettre en lumière leurs 
réussites, votre radio locale CJSO 101,7 FM a invité ces 
personnalités à participer à une émission spéciale. Nous 
vous invitons donc à écouter cette émission qui sera 
diffusée sur nos ondes le mardi 17 décembre de 19 h 30 
à 21 h 30 et en reprise le 1er janvier 2024 de 14 h à 16 h.

Pour bien terminer l’année et commencer 2025 de belle 
façon, célébrons l’excellence par ces rencontres avec les 
personnalités 2024 CJSO !

Bonne lecture et bonne écoute ! Joyeuses Fêtes !
Soyez à l’écoute 
de l’émission 
spéciale le mardi 
17 DÉCEMBRE 
DE 19 H 30 À 21 H 30
(Rediffusion le 1er janvier 
2025 de 14 h à 16 h)

Distribution :  1 000 exemplaires

ISBN : 978-2-9811031-7-8

Dépôt légal
Bibliothèque nationale du Québec, 2024
Dépôt légal
Bibliothèque et Archives Canada, 2024

Tous droits réservés

Décembre 2024
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Dès sa première année terminée à l’Université de Montréal, 
Emmanuelle est engagée pour faire la tournée américaine 
de la troupe Cavalia. Les années 2007-2008 sont très 
fructueuses. Normand Brathwaite, avec qui elle rêvait de 
travailler, lui donne son premier contrat à la télévision. Elle 
joue ensuite dans une émission télévisée d’Annie Brocoli, 
puis lors de divers événements comme la Fête nationale 
du Québec à Montréal et le festival Juste pour rire. En 2013, 
Emmanuelle se joint au nouveau groupe Circa Zero, formé 
par Andy Summers, le guitariste du groupe The Police, puis 
accompagne Stéphane Rousseau dans sa tournée. Et en 
2018, elle devient la première artiste internationale à être 
invitée au prestigieux NBC Late Show en tant que « Guest 
Drummer ».

Depuis une quinzaine d’années, Emmanuelle a participé à 
plusieurs émissions télévisées, notamment Sur invitation 
seulement et La semaine des 4 Julies, et cela fait maintenant 
cinq ans qu’elle fait partie de l’orchestre de l’émission Belle 

et Bum. Pour faire partager sa passion, la batteuse donne 
également des classes de maître et des conférences à travers 
le monde, et elle participe à des festivals de batterie de 
renommée internationale. « Jouer de la batterie correspond 
à des traits de ma personnalité, comme la droiture et la 
discipline. J’aime être un pilier sur lequel s’appuient les gens 
en toute confiance, mais sans être à l’avant-plan. La batterie 
est le cœur de l’orchestre, elle donne le rythme et sans elle il 
n’y a plus d’harmonie entre les musiciens. Voir les gens taper 
des mains ou du pied dans la salle, c’est ma récompense ! », 
explique Emmanuelle qui revient de temps en temps à 
Sorel-Tracy voir sa famille et ses amis. Pour l’heure, elle 
accompagne Roch Voisine Hélène 35 dans sa tournée, tout 
en terminant son bac en musique.

 MUSIQUE

EMMANUELLE
CAPLETTE

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024

Batteuse

2013 - Participation au groupe Circa Zero
2018 - Invitée au Late Show

Dès qu’Emmanuelle Caplette a tapé pour la première fois, à l’âge de neuf 
ans, sur la caisse claire dans le Corps de tambours et clairons de Sorel, elle 
a su ce qu’elle voulait faire dans la vie. Pendant près de dix ans, elle joue 
dans plusieurs corps de tambours et clairons, et remporte des prix au niveau 
provincial, puis elle étudie la batterie pop/jazz au Cégep de Drummondville.

LES PERSONNALITÉS 2024 CJSO 101,7 FM



FÉLICITATIONS À LA PERSONNALITÉ DE L’ANNÉE 
DANS LA CATÉGORIE MUSIQUE ET JOYEUSES FÊTES !

LOCATION - VENTE - RÉPARATION - GAZ PROPANE

AGENT AUTORISÉ

SUIVEZ-NOUS

« Jouer de la batterie correspond à des 
traits de ma personnalité, comme la 
droiture et la discipline. J’aime être un pilier 
sur lequel s’appuient les gens en toute 
confiance, mais sans être à l’avant-plan. »
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 SPORTS

CATHERINE PAUL
ET JOANIE VADNAIS
Dans la catégorie Sports, deux lauréates ont été choisies cette année. Ces jeunes marathoniennes 
soreloises sont des amies et s’entraînent souvent ensemble, partageant la passion de la course. 
Et cette année, elles sont montées toutes les deux sur le podium.  

Catherine Paul Joanie Vadnais
Malgré une blessure, Catherine Paul s’est classée troisième 
sur 938 participantes lors du Marathon Beneva de Montréal, 
le 6 octobre dernier. Un bel exploit pour son premier 
marathon au Québec, encouragée par sa famille et ses amis ! 
Cette nutritionniste passionnée de sport a commencé à courir 
des marathons en 2021. « Je viens d’une famille de coureurs 
et j’ai toujours aimé la course. Mais en 2009, j’ai été opérée 
pour une scoliose et pendant douze ans je ne pouvais pas 
faire de marathon  », explique Catherine. Elle s’entraîne six 
jours sur sept, souvent aux aurores, avec son père ou des amis. 
« La course est un formidable moyen de relaxer et de partager 
sa passion avec d’autres, et permet de nous dépasser. C’est 
une belle activité sociale qui nous amène à voyager, et un 
sport qui peut se pratiquer n’importe où et n’importe quand, 
on a juste besoin d’une paire de souliers !  » Après ceux de 
Berlin et Boston, elle rêve de faire les marathons de New York, 
Chicago, Londres, Tokyo et Sidney pour avoir fait les sept plus 
grands marathons au monde. Son grand objectif est faire le 
marathon en 2 h 48 et moins !

2021 - 1er marathon à Philadelphie en 2 h 58
2024 - 5e  marathon à Montréal en 2 h 59

Sportive depuis toujours, Joanie a commencé à courir en 
2012 afin de relever un pari lors du 5 km du Festival de la 
gibelotte. Elle a eu la piqûre pour la course à pied et un an et 
demi plus tard, elle faisait son premier marathon. Après avoir 
eu ses deux filles, elle a repris l’entraînement marathon où 
elle s’est qualifiée pour le marathon de Boston en 2022. Le 6 
octobre dernier, Joanie est arrivée première sur 649 femmes 
au marathon de Québec. « La course est un véritable exutoire 
pour moi, elle m’apaise et elle m’aide dans toutes les sphères 
de ma vie », dit cette jeune femme super active qui concilie 
avec beaucoup d’énergie, d’organisation et de discipline sa 
famille, son emploi à temps plein au CLSC, sa course, son club 
de course et les activités de ses filles. « Je cours tous les jours 
et je fais en moyenne 100 km par semaine. Mon but premier 
est de me dépasser, de battre mes propres records et pouvoir 
courir encore longtemps. Je suis surtout fière de montrer à 
mes enfants l’exemple d’une vie saine et sportive. Mon rêve 
serait de pouvoir courir avec mes filles ! »

2021 - Premier marathon à Ottawa en 3 h 43,48
2024 - 1re place au marathon de Québec en 2 h 52,12 

GROUPE RM

Marathoniennes

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024

LES PERSONNALITÉS 2024 CJSO 101,7 FM



Félicitations aux
gagnants et gagnantes !

CATHERINE PAUL JOANIE VADNAIS
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Deux intervenants du CJ, Junior Boucher et Guillaume Gauthier, 
accompagnent le Conseil, ouvert à tous les jeunes de 14 à 25 
ans, et qui compte actuellement une dizaine de participants 
venant autant de la communauté d’accueil que de l’étranger, 
en particulier de l’Afrique subsaharienne. «  Nous tenons des 
rencontres une fois par mois pour amener des échanges et 
des réflexions sur différents enjeux et parler en particulier 
d’intégration. Notre objectif est de contribuer à favoriser 
l’inclusion sociale et à briser l’isolement des jeunes issus de 
l’immigration en amenant un dialogue entre les membres. Et 
ceux-ci choisissent ensemble des activités qu’ils souhaitent 
réaliser »,  explique Junior Boucher qui est également conseiller 
en emploi au CJ.

En collaboration avec plusieurs partenaires, le Conseil a ainsi 
organisé des ateliers de cuisine à la Maison des jeunes de Sorel, 
des sorties culturelles à Montréal, au Biodôme et dans le Vieux-
Port, et également dans la région, au Biophare,  en voilier sur le 
fleuve et au pow-wow d’Odanak, ou encore au parc Maisouna 
pour une corvée de nettoyage. Des rencontres ont aussi eu lieu 
avec des élus et des intervenants du milieu. Ces activités de 

cohésion contribuent à accroître le sentiment d’intégration et 
d’appartenance à la région, tout en élargissant le cercle social 
des nouveaux arrivants.

Chapeauté par l’Orienthèque et le CJ, le Conseil coopère 
notamment avec le Cégep de Sorel-Tracy et les écoles. 
En dehors des rencontres et des activités, Junior et Guillaume 
demeurent en contact régulier avec les participants. « Après un 
an, nous constatons que les réalisations du Conseil donnent 
de très bons résultats, en particulier au niveau de l’estime de 
soi. Nous réalisons vraiment de belles choses et ce n’est qu’un 
début car les jeunes débordent d’idées ! »

 JEUNESSE

CONSEIL JEUNESSE 
INTERCULTUREL

Depuis un an et demi, les jeunes de notre région bénéficient d’une nouvelle ressource pour 
les mobiliser autour d’enjeux qui les touchent, tout en favorisant l’intégration de jeunes issus 
de l’immigration dans la communauté. Le Conseil jeunesse interculturel a été lancé en juillet 
2023, sur une initiative conjointe de l’Orienthèque et du Carrefour Jeunesse (CJ) Pierre-De 
Saurel dans le cadre d’un programme du ministère de l’Immigration, de la Francisation et 
de l’Intégration.

2023 - Lancement du Conseil jeunesse interculturel Pierre-De Saurel

Décembre 2023 et février 2024 - Embauche de Junior 

Boucher et Guillaume Gauthier

28 février 2024 - 1re rencontre officielle

6 avril 2024 - 1re sortie officielle

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024

LES PERSONNALITÉS 2024 CJSO 101,7 FM



Félicitations à tous les nommés 2024, et en
particulier au Conseil jeunesse interculturel

dans la catégorie Jeunesse.

« Les réalisations du Conseil donnent 
de très bons résultats, en particulier au 

niveau de l’estime de soi. Nous réalisons 
vraiment de belles choses et ce n’est qu’un 

début car les jeunes débordent d’idées ! »
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Longtemps proche aidante auprès de sa mère, madame 
Denis a décidé, après le décès de celle-ci, de devenir bénévole 
au CABBR. « Étant retraitée, j’avais du temps à donner dans 
la communauté. Je connaissais déjà le CABBR pour y avoir 
été bénévole quelques années auparavant, c’est donc tout 
naturellement que je me suis tournée vers cet organisme. »

Mme Denis a commencé en tant que réceptionniste pour 
devenir au fil du temps responsable du service Accueil et 
référence. Elle a ensuite pris en charge les Visites d’amitié. 
«  Ce programme a été mis en place pour briser l’isolement 
dans lequel vivent plusieurs personnes âgées, souvent sans 
famille proche ou qui n’ont pas de réseau social. L’essentiel de 
ma tâche est de jumeler ces personnes avec des bénévoles qui 
les rencontreront environ une fois par semaine pour échanger 
avec elles. Cela donne souvent lieu à de très belles rencontres. 

Il y en aurait, des histoires à écrire ! », raconte madame Denis 
qui consacre au CABBR plusieurs demi-journées par semaine, 
selon la nécessité du moment. Certaines périodes sont plus 
intenses que d’autres, comme le déménagement puis la 
réinstallation des bureaux lors de la rénovation et de la mise 
à niveau complète des locaux, l’année dernière. « Travailler au 
Centre d’action bénévole me fait du bien. Je peux dire que j’y 
reçois autant que je donne. L’équipe du CABBR est une équipe 
formidable, où tout le monde travaille ferme pour servir le 
mieux possible la population. »

 ENGAGEMENT SOCIAL

CHANTAL
DENIS

Depuis 2018, Chantal Denis fait partie des précieux et dévoués bénévoles sur 
lesquels s’appuie le Centre d’action bénévole du Bas-Richelieu (CABBR) pour 
assurer ses services auprès d’une clientèle de tous âges, et sans qui il ne pourrait 
pas continuer à mener sa mission d’aider les plus démunis de notre communauté. 
Afin de répondre adéquatement aux besoins grandissants de la clientèle, 
l’organisme doit compter plus que jamais sur des bénévoles comme madame 
Denis, notamment pour pouvoir assurer ses services de popote roulante, 
jumelage de visites d’amitié, accompagnements et transports médicaux. 

2018 - Début de bénévolat au CABBR

2022 - Responsable du service Accueil et référence

2023 - Responsable des Visites d’amitié

Bénévole engagée

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024
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Nous sommes fiers de nous associer à ce gala, une célébration 
des talents et des réussites qui font rayonner notre région. 
Ces femmes et ces hommes d’exception, issus de divers horizons, 
incarnent la vitalité et la richesse de notre communauté. 
Bravo à toutes les personnalités mises en lumière cette année 
pour leur impact remarquable et leur contribution inspirante !

« L’équipe du CABBR est une 
équipe formidable, où tout le 
monde travaille ferme pour servir 
le mieux possible la population. »



La CDC Pierre-De Saurel tient à
remercier tous ses membres de leur

implication et dévouement tout au long
de la dernière année. 

La CDC Pierre-De Saurel tient à
remercier tous ses membres de leur

implication et dévouement tout au long
de la dernière année. 

Visiter notre site internet et notre page Facebook:
https://www.facebook.com/cdcpierredesaurel



100, boulevard Gagné
Sorel-Tracy (Québec)
J3P 7S6
T 450 743-2772

Richardson est mondial
richardson.ca
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 «  Je suis fière du chemin parcouru ! D’abord, j’ai atteint 
mon objectif de départ  : mettre l’humain de l’avant dans 
tous les dossiers et augmenter la notoriété de l’organisme. 
Ensuite, grâce aux partenaires et aux généreux donateurs de 
notre région, la Fondation a recueilli des millions de dollars 
pour l’acquisition de nombreux équipements médicaux 
de pointe et autres qui aident les professionnels et les 
médecins dans les soins offerts aux usagers. Ceux-ci peuvent 
recevoir les meilleurs services sans aller à l’extérieur. L’achat 
d’équipements de haute technologie permet également 
à l’hôpital de recruter plus facilement des médecins 
généralistes et spécialistes. Ces belles avancées constituent 
des résultats tangibles, vraiment gratifiants !  », raconte 
Nathalie qui cite parmi les grandes réalisations l’acquisition 
d’une bronchoscope en 2015, l’aménagement de la 
nouvelle aile pédiatrique et tout dernièrement l’IRM qui sera 
en fonction en décembre. « Nous n’avons rien à envier aux 
grands centres. » La récente fusion de la Fondation avec la 
Fondation des CHSLD Pierre-De Saurel est aussi un dossier 
sur lequel la directrice a travaillé. 

Célébrant cette année son 40e anniversaire, la Fondation 
est active, connue et reconnue, et elle bénéficie du support 
généreux de toute la communauté qui répond toujours 
présente lors de ses grandes activités de financement 
annuelles et des initiatives philanthropiques organisées 
par des tiers.  «  Le succès de la Fondation est un travail 
d’équipe ! Je remercie les partenaires, donateurs, bénévoles, 
le personnel, les médecins, mon équipe et le conseil 
d’administration qui m’ont fait confiance. J’ai donné le 
meilleur de moi-même à la Fondation et maintenant je 
transmets le flambeau à madame Martine Simard », conclut 
cette femme de cœur qui, par son dévouement et son travail 
acharné, a amené la Fondation à un autre niveau ! 

 SANTÉ

Quoi de plus satisfaisant que de quitter son poste après onze ans de bons 
et loyaux services en ayant la profonde certitude, fondée sur de grandes 
réalisations et les appréciations de tous, de pouvoir dire « Mission accomplie » ? 
C’est ce que vit actuellement Nathalie St-Germain, la directrice générale de la 
Fondation Hôtel-Dieu de Sorel depuis 2014 et qui fera place à la relève d’ici la 
fin de l’année pour une retraite bien méritée.

2014 - Nomination au poste de directrice générale de la Fondation
2015 - Acquisition d’un bronchoscope EBUS
2016 - Aménagement de la nouvelle aile pédiatrique
2024 - Acquisition d’un appareil d’imagerie par résonance 
magnétique (IRM)

NATHALIE
ST-GERMAIN

R

David Gauthier
Jean-Philippe Paquin

Fondation Hôtel-Dieu de Sorel

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024
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Félicitations à Nathalie St-Germain 
et à tous les nommés pour leur 
engagement dans notre communauté
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Se découvrant une véritable vocation, et épaulée par le 
conseil d’administration, elle a ensuite guidé l’organisme 
dans son développement en relevant plusieurs défis, dont 
l’emménagement en 1995 dans l’ancien chalet des Loisirs 
de Soreltex, puis la construction d’un nouveau  bâtiment, 
en 2002, après un incendie. «  Tout avait été détruit sauf 
mon bureau. J’y ai vu le signe du destin qui me disait de 
continuer ! J’étais sur le comité de chantier pour indiquer 
quels étaient les besoins de la Maison. Nous avons travaillé 
très fort pour la reconstruction et pendant un an, nous 
avons continué d’assurer tous les services. Pour rejoindre 
tous les jeunes et leur créer un filet de sécurité, Lucie a mis 
sur pied, en collaboration avec le ministère de la Santé et 
des Services sociaux, plusieurs programmes, notamment 
le travail de rue, les pairs aidants, l’aide aux devoirs et la 
prévention des toxicomanies. Avec son équipe d’une dizaine 
de professionnels, Lucie accueille à la Maison des jeunes « La 
Place »  plusieurs centaines d’adolescents par année, le soir 
et la fin de semaine, en leur offrant de nombreuses activités, 
incluant de l’implication communautaire. « La Maison est un 
lieu de rencontre, d’évasion, un lieu sécuritaire dont la mission 

est de permettre aux jeunes de faire l’apprentissage de la vie 
communautaire, de la démocratie, de l’autonomie, ainsi que 
le développement de leurs habiletés et de leur estime de 
soi », explique la directrice. Certains jeunes viennent tous les 
jours. Après avoir accueilli des milliers de jeunes sur plusieurs 
générations depuis 36 ans, Lucie peut dire mission accomplie ! 
« J’ai réalisé mes objectifs.  Je suis fière d’avoir fait perdurer 
la Maison, d’avoir développé de nombreux projets. J’aime 
toujours autant mon travail, car il n’est jamais routinier et me 
permet de créer sans cesse des nouveautés pour aider les 
jeunes qui m’ont beaucoup appris. Quand certains, devenus 
adultes, me disent « une chance que la Maison était là ! », je 
me dis que nous faisons œuvre utile et que malgré les années 
ils en gardent de précieux souvenirs. »

 COMMUNAUTAIRE

LUCIE
CHAMPAGNE

Depuis 36 ans, Lucie Champagne se dévoue auprès des jeunes et sa 
passion du métier est toujours aussi vive ! Lucie a commencé le 18 août 
1988 comme animatrice à la Maison des jeunes de Sorel, alors au sous-
sol du Centre Sacré-Cœur, et un an après elle est devenue directrice.

1999 à ajourd’hui - Directrice de la Maison des jeunes
2001 - Incendie de la Maison des jeunes
2001 - 2022 - Participation au comité de chantier de la 
nouvelle bâtisse grâce à la Ville de Sorel-Tracy

Directrice de la Maison des jeunes de Sorel

Présentées parLES PERSONNALITÉS 2024
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 Suzy Lemay
Agente de communication

Joyeuses fêtes!Ensemble, 
continuons de faire la différence !

L'équipe de la CDC Pierre-De Saurel

Molly Tremblay Lavallée
Agente de développement,
transition socioécologique

Mathieu Brochu 
Directeur général  Karine Lachapelle

Adjointe de direction

Josiane Allard
Agente de développement

Que l'année qui se termine laisse place à une année 2025
remplie de paix, d'amour et de solidarité.

Que l'année qui se termine laisse place à une année 2025
remplie de paix, d'amour et de solidarité.

« Quand certains, devenus adultes, 
me disent « une chance que la Maison était là! », 
je me dis que nous faisons œuvre utile. »



Nous profitons de l’occasion 

pour féliciter l’ensemble 
 dont 

 
dans la catégorie Arts et culture.

Engagés,  
à vos côtés

Nous sommes fiers d’encourager 
les événements culturels d’ici. 

Pierre-Marc Drouin
des nommés 2024
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Ce prolifique scénariste a grandi à Sorel-Tracy et c’est au 
cégep que sa vocation s’est révélée. « Je me dirigeais vers le 
journalisme sportif, mais en Arts et lettres, j’ai eu la piqûre pour 
la culture », raconte Pierre-Marc qui a ensuite fait des études 
en cinéma à l’université Concordia. Il a d’abord écrit deux 
romans et le deuxième fut remarqué par des producteurs. 
Pierre-Marc est ainsi devenu scénariste en 2017, et depuis 
les trois dernières années, sa carrière a explosé. « Je n’ai pas 
l’angoisse de la page blanche. J’écris rapidement et beaucoup, 
ensuite je peaufine. J’aime explorer les différentes facettes de 
mes personnages pour lesquels je m’inspire, entre autres, de 
mes années vécues à Sorel. » Pierre-Marc aime explorer tous 
les styles, du thriller à la comédie puisqu’il est aussi l’auteur de 
sketches pour Un gars Une fille et Bébéatrice.  En 2018, Pierre-
Marc fut l’ambassadeur officiel du 50e anniversaire du Cégep 
de Sorel-Tracy, une institution qui a joué un rôle déterminant 
dans son parcours. « Durant les deux dernières années, j’ai 
beaucoup travaillé. En ce moment, je prends une pause, 

c’est l’année de mes 40 ans et je vais me marier l’an prochain. 
J’étudie les offres qui se présentent, peut-être le cinéma, 
mais j’aime le format d’une série télévisée, qui me permet 
de vraiment développer des personnages. Sortir de moi, me 
glisser dans la peau d’autres personnes est une expérience 
humaine incroyable qui développe mon sens de l’empathie. »

 ARTS ET CULTURE

PIERRE-MARC
DROUIN

Vous aimez regarder Doute raisonnable sur ICI Télé, In Memoriam diffusé sur Crave, et qui a 
remporté le prix de la meilleure série dramatique à Berlin cette année, ou encore la minisérie 
policière Mont-Rouge sur l’Extra de Tou.tv ? Ces séries fort appréciées du public sont toutes 
issues de l’imagination fertile de Pierre-Marc Drouin, tout comme la nouvelle série Les 
Armes, produite par Fabienne Larouche, qui a débuté cet automne à TVA.  Le Siège fait aussi 
partie de ses créations !

2010 – Parution de son premier roman, Si la tendance 
se maintient, chez Québec-Amérique.
Mars 2024 – Sortie d’In Memoriam  sur Crave, qui a 
battu de nombreux records de cotes d’écoute en plus de 
rayonner à l’international, remportant un prix à Berlin
Septembre 2024 – Sortie de la série  Les Armes, 
succès populaire et critique, qui franchit la barre des 
1,5 million de visionnements dès le premier épisode.

Écrivain et scénariste
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Nous profitons de l’occasion 

pour féliciter l’ensemble 
 dont 

 
dans la catégorie Arts et culture.

Engagés,  
à vos côtés

Nous sommes fiers d’encourager 
les événements culturels d’ici. 

Pierre-Marc Drouin
des nommés 2024

« J’aime explorer les différentes facettes de mes personnages 
pour lesquels je m’inspire, entre autres, de mes années vécues à Sorel.  »
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Principalement axé sur la métallurgie au départ, l’organisme 
a développé au fil des années une expertise dans d’autres 
créneaux tels que le béton, le plastique et l’agroalimentaire, 
au fur et à mesure que l’équipe s’agrandissait, et s’est déployé 
au Québec en y développant un solide réseau. Vingt-cinq ans 
plus tard, le CTTÉI est devenu une référence en économie 
circulaire à travers la province et même au-delà et il compte 
des clients partout au Québec.

« Nous sommes fiers du chemin parcouru. Le CTTÉI a le vent 
dans les voiles et notre équipe de 22 experts mène plus d’une 
centaine de projets par an sur l’économie circulaire et les 
technologies propres, en collaboration avec de nombreux 
partenaires  », explique Claude Maheux-Picard, devenue 
la directrice générale en 2018, après avoir été directrice 
technique depuis 2005. 

Sur le plan régional, où il est le fer de lance d’un de nos 
créneaux d’avenir, le CTTÉI a davantage affirmé sa présence 
depuis quelques années en améliorant la notoriété et la 
compréhension de l’écologie industrielle, et en prouvant sa 
rentabilité. Le lancement du service de symbiose industrielle 
auprès des entreprises et organismes au printemps, la 

nomination de Claude Maheux-Picard au poste de conseillère 
scientifique en chef de la Ville de Sorel-Tracy en mai, et la 
journée Portes ouvertes en juin, ont contribué à faire mieux 
connaître les activités de l’organisme, qui souhaite accroître 
sa présence dans la communauté. «  Le CTTÉI se distingue 
des autres centres de recherche par son approche globale, 
systémique des problématiques  : nous combinons nos 
connaissances technologiques à des approches d’innovation 
sociale afin de tenir compte de l’aspect relationnel entre 
entrepreneurs, qui est hautement important dans les 
relations d’affaires pérennes. Nous sommes des architectes 
de la coopération », explique la directrice, dont l’objectif est 
de faire du CTTÉI un catalyseur entre les différents acteurs 
du développement économique et social  pour relever les 
différents enjeux.

 ENVIRONNEMENT

CENTRE DE TRANSFERT 
TECHNOLOGIQUE EN 
ÉCOLOGIE INDUSTRIELLE 
(CTTÉI)

Le Centre de transfert technologique en écologie industrielle (CTTÉI) célèbre 
cette année son 25e anniversaire. Fondé à Sorel-Tracy en 1999, ce centre de 
recherche appliquée, affilié au Cégep de Sorel-Tracy, a pour mission d’accroître 
la performance des entreprises et des collectivités par la recherche et le 
développement d’approches et de technologies novatrices en écologie industrielle. 

1999 - Création du CTTÉI
2001 - Reconnaissance comme centre collégial de transfert 
technologique par le ministère de l’Éducation
2014 - Déménagement dans de nouveaux locaux
2024 - 25e anniversaire

CLAUDE MAHEUX-PICARD, 
DIRECTRICE GÉNÉRALE
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Pour en savoir plus sur notre entreprise et les occasions d’emplois, visitez le site www.bel-canada.ca/fr/carrieres.

Le Groupe Bel Canada et son équipe à l’usine de Sorel-Tracy sont fiers de soutenir Les Personnalités CJSO 
et de contribuer au rayonnement de notre région grâce à leur engagement local.

Félicitations à tous les gagnants !

« Le CTTÉI a le vent dans les voiles et notre équipe de 
22 experts mène plus d’une centaine de projets par an 
sur l’économie circulaire et les technologies propres.  »
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Sous la gouverne de monsieur Lavallée, épaulé par le conseil 
d’administration, la Société d’Agriculture a connu un nouvel 
élan depuis les dernières 25 années. L’organisme, dont la 
mission est de promouvoir et de valoriser l’agriculture et 
les agriculteurs, a diversifié ses activités et s’est doté de 
nouvelles infrastructures, l’équipe s’est agrandie, comptant 
à présent trois employés permanents et cinq employés 
saisonniers et aujourd’hui la Société d’Agriculture est un 
acteur important de notre économie régionale. 

Au début, l’Expo agricole était la seule activité, puis en 
1994 les compétions équestres se sont ajoutées et leur 
nombre a constamment augmenté. En 2005, Marco Lavallée 
a conçu et mis sur pied le Gala Excellence Agricole, qui a 
rendu hommage aux producteurs de la région pendant 
15 ans, puis un média électronique d’actualité agricole, 
lemondeagricole.ca a vu le jour en 2007. L’année suivante, 
la Société d’Agriculture fut la première au Québec à se doter 
d’une Chambre de développement agricole, sur l’initiative 
du directeur général. Le nouveau commissaire agricole 
Alain Beaudin, qui nous a malheureusement quittés cet été, 
l’a développée en apportant une grande aide aux jeunes 
entrepreneurs agricoles. Puis en septembre 2010 eut lieu 
l’inauguration du Centre multifonctionnel Richardson, 
le plus grand manège de compétition couvert, public, 
d’Amérique du Nord. « Avoir réussi à obtenir le financement 

nécessaire pour le construire est une des réalisations dont 
je suis le plus fier. Cette infrastructure nous a positionnés 
au Québec et dans l’est des États-Unis. Nous accueillons 
maintenant une vingtaine de compétitions équestres par an 
qui rapportent chaque année 7 M$ de retombées dans notre 
région, dont 90 % est de l’argent venant de l’extérieur  », 
précise Marco Lavallée. La Société d’agriculture offre 
également des espaces d’entreposage pour 250 véhicules, 
un service mis sur pied par le directeur général au début de 
son mandat, pour rentabiliser des bâtiments vides. Et l’Expo 
agricole est toujours un rendez-vous annuel incontournable 
pour de nombreuses familles de la région. «  Nous avons 
plusieurs projets pour poursuivre le développement de la 
Société d’Agriculture », affirme Marco Lavallée. À 175 ans, la 
Société d’Agriculture  de Richelieu est toujours animée par 
une belle énergie !

 AGRICULTURE & AGROALIMENTAIRE

La Société d’Agriculture de Richelieu célèbre cette année son 175e 
anniversaire, ce qui en fait la quatrième plus ancienne du Québec 
sur les 28 existantes. « En fait, elle été fondée en février 1848 
pour organiser la première exposition agricole, tenue en 1849 », 
explique Marco Lavallée, le directeur général depuis le 2 mai 2000.

1848 – Fondation de la Société d’Agriculture de Richelieu

1849 – Première Expo agricole

2005-2020 – Gala du mérite agricole

2008 – Création de la Chambre de développement agricole

2010 – Inauguration du Centre multifonctionnel Richardson

SOCIÉTÉ D’AGRICULTURE 
DE RICHELIEU

LES PERSONNALITÉS 2024 CJSO 101,7 FM

MARCO LAVALLÉE, 
DIRECTEUR GÉNÉRAL
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est mondial

Félicitations au lauréat dans la catégorie 
Agriculture et agroalimentairerichardson.ca

CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA SOCIÉTÉ D’AGRICULTURE DE RICHELIEU



Engagés,  
à vos côtés

Enrichir la vie des personnes et des communautés :  
voilà la raison d’être que nous incarnons au quotidien.

Guidés par nos valeurs coopératives,  
nous sommes fiers d’être présents  
dans les moments qui comptent. 


